

様式第1号(第5条関係)

会 議 録

会 議 の 名 称	令和5年度第3回美幌町国民健康保険運営協議会
開 催 日 時	令和6年2月29日(木) 午後6時30分 開会 午後7時30分 閉会
開 催 場 所	庁舎 第2会議室
出 席 者 氏 名	熊崎委員、城委員、亀山委員、玉川委員、中矢委員、長谷委員、 中川(直)委員、中川(能)委員
欠 席 者 氏 名	
事務局職員職氏名	関町民生活部長、但馬病院事務長、以頭病院総務課長、松尾税務課長、 佐々木戸籍保険課長、大内医療給付グループ主査
議 題	<ul style="list-style-type: none"> ・ 令和5年度国民健康保険特別会計決算見込について ・ 令和5年度国民健康保険病院事業会計決算見込について ・ 令和6年度国民健康保険特別会計予算の概要について ・ 令和6年度国民健康保険病院事業会計予算の概要について ・ 国民健康保険税滞納者に対する措置について
会議の公開又は非公開の別	公開
非公開の理由 (会議を非公開とした場合)	
傍聴人の数 (会議を公開した場合)	0人
会議資料の名称	令和5年度美幌町国民健康保険運営協議会議案
会議録の作成方針	<input type="checkbox"/> 録音テープを使用した全部記録
	<input checked="" type="checkbox"/> 録音テープを使用した要点記録
	<input type="checkbox"/> 要点記録
その他の必要事項	

発 言 者	審議内容（発言内容、審議経過、結論等）
戸籍保険課長	<p>ご案内いただいた時間となりました。 会議に先立ちまして、国保運営協議会委員の平田晶子（ひらたあきこ）さんが、2月2日、ご逝去されました。 謹んで、ご冥福をお祈りいたします。</p> <p>それでは、和5年度第3回国保運営協議会を開会いたします。 会議の前に新委員をご紹介します。 第3号委員、社会福祉協議会からご推薦の森委員は、体調を崩され、委員の職を務めることが困難との申し出があり、任期の途中ですが、やむを得ず、委員を交替することとなりました。 新委員は、中川能典（なかがわよしのり）様です</p> <p>（よろしくお祈りいたします。）</p> <p>本日は事務員の手違いにより会議の議案が修正となりましたので、お手元にあります修正版にて会議を開催いたしますので、よろしくお祈りいたします。</p> <p>それでは、はじめに、会長あいさつ美幌中学校の長谷校長、あいさつをお願いします。</p>
長谷会長	<p>みなさん、こんばんは。美幌中学校校長の長谷と言います。 今回の国保運営協議会は、令和5年度の決算見込みと令和6年度予算について説明があります。国民健康保険は用語が難しく、説明の理解が難しいと感じているところです。事務局の方々も今後、役所内で通じる言葉だけでなく、町民の皆さんにわかるような文章の作成、データの統計の作成の仕方について、分析結果からこのような傾向があり、課題があるからこのような政策にするんだと言うような資料の作成をお願いしたいです。本日は、わかりやすい説明をしていただければと思いますので、どうぞよろしくお祈りいたします。委員の皆さまもわからないことがありましたら、遠慮なく、事務局にお尋ねいただければと思います。</p>
戸籍保険課長	<p>ありがとうございました。</p> <p>議事に移らせていただきます。 議事の進行は協議会会長が進行することとなります。 長谷会長、よろしくお祈りいたします。</p>
長谷会長	<p>それでは、議事を進行します。 議案の（1）について、事務局より説明をお願いします。</p>
医療給付グループ 主査	<p>（1）令和5年度国民健康保険特別会計決算見込について及び国民健康保険事業状況について事務局より説明。</p>

発 言 者	審議内容（発言内容、審議経過、結論等）
長谷会長	<p>決算見込について、何か質問ありませんか。</p> <p>では、私から質問よろしいですか。 滞納繰越とはどのようなものですか。</p>
税務課長	<p>年度で会計を締めることとなり、令和4年度以前に未納分となっていた保険税を令和5年度に繰り越し、計上したものです。</p>
長谷会長	<p>払ったら滞納繰越が解消されるということですね。 額としては800万円ほどあるのでしょうか。</p>
税務課長	<p>滞納額の調定額は圧縮されてきていますが、その年により過年度分まで納付が難しい方もいます。</p>
町民生活部長	<p>令和4年度決算で見ていただくと、現年度収納率は98.47%とありますが、この数字は低いか高いかと言いますと、当然100%が良いのですが、全国的に比べてもこの数字は非常に高い位置にいます。決して低い位置ではないことを認識いただければと思います。</p> <p>滞納繰越については、13.93%となっていますが、7割近くの方が収まらない状況にあります。滞納繰越の場合は様々な理由があり、例えば、急に離職された方、転出後に居所がわからない方などがいます。それらの方を一定の年数追跡調査し、徴収に努めます。しかしながら、生活困窮の方に徴収することはなかなか難しいことであり、そこに苦勞しています。滞納繰越の方は生活困窮の方がなかなか多いため、滞納繰越の収納率が上がらないということです。ただ、不能欠損処理という処理があり、どう頑張っても収納見込みがない場合に一定期間を経て、その方から徴収することをなくすることを不能欠損と言います。これも立派な債権管理となりますが、そのような処理により滞納繰越額が減ります。このようなことを毎年毎年整理しています。ただ、滞納繰越額が一向に減らないのは、現年度分が常に繰り越して行くからです。この理屈をご承知おき願いたいです。</p>
長谷会長	<p>収納率は高い方なのですね。</p>
中矢委員	<p>生活保護との境界層の方もいますが、生活保護になると徴収が難しくなったりもします。過去から比べれば収納率は高くなっています。</p>
長谷会長	<p>ありがとうございます。それでは、次に進めます。</p> <p>議事（2）について、説明をお願いします。</p>
病院総務課長	<p>（2）令和5年度美幌町病院事業会計決算見込について事務局説明</p>
長谷会長	<p>病院事業会計について質問はありませんか。</p>

発 言 者	審議内容（発言内容、審議経過、結論等）
長谷会長	私から質問です。 先程、冒頭で説明のエクソ線はわかりましたが、トイレの様式化や給水ポンプユニットはどこで支出するのでしょうか。
病院総務課長	経費の部分で修繕費という費目がありますので、経費の中で支出していますので、ご理解いただければと思います。
長谷会長	医師研修費はどのような使い方になりますか。
病院総務課長	医師に限らず、看護師やその他の技術職も含めてそれぞれの地方で学会や研修会へ参加しますので、道外へ行く際の旅費と負担金の費用を含めて支出しています。 職務として研修しなければいけない必要な研修の費用は見ています。 ただし、WEB研修も増えているため、予算計上していますが、行かない研修も増えているため、減額となっているものもあります。
長谷会長	わかりました。ありがとうございます。他にありませんか。
中矢委員	毎回、医師が7名は聞けるのですが、国保病院は大きな企業体ですが、看護師や事務職含めて職員はどれくらいいるのでしょうか。
病院事務長	全体で142名います。そのうち、医師7名、正規・非正規含めた看護師が90名程度、放射線や検査技師・リハ職などの技術職が20数名、ソーシャル含む事務職が10名程度、残りが介護助手等になります。ですので、本当に人数が多い企業になります。
中矢委員	ありがとうございます。
長谷会長	他に質問はありませんか。
各委員	ありません。
長谷会長	議案の（3）について、事務局より説明をお願いします。
医療給付グループ 主査	（3）令和6年度国民健康保険特別会計予算の概要について事務局より説明。
長谷会長	質問はありませんか。
各委員	ありません。
長谷会長	議案の（4）について、事務局より説明をお願いします。
病院総務課長	（4）令和6年度美幌町病院事業会計予算の概要について事務局より説明。

発言者	審議内容（発言内容、審議経過、結論等）
長谷会長	ただいま説明頂きました内容に対して、質疑があればお受けいたします。
中矢委員	先日、新聞で拝見しましたが白内障手術の物は揃ったようですが、医師はおいでになるのでしょうか。
病院事務長	現在、眼科の診療は旭川医大から週2.5日来てもらっているのですが、手術も出張体制の中で実施してもらうこととなりました。実際に広域紋別病院でもすでにそのような体制で実施しており、同じ先生が美幌でもやってくださることとなりました。
中矢委員	機械もリースなのか、数年で終わることのないよう進めてもらいたい。北見などの町外に患者さんが流れていたのも、美幌で実施できることは患者さんにとっても良いことと思います。
病院事務長	機械は購入です。旭川医科大学と良好なご縁がありまして、そのようなお話をいただけて、やはり地域で長期間手術を待っていらっしゃる患者さんもいますので、決断させていただきました。引き続き、医師確保に努めて参りたい。
長谷会長	他に質問はありませんか。
玉川医院	国補病院の病床数は何床あるのでしょうか。
病院事務長	99床あります。
長谷会長	他に質問はありませんか。
各委員	ありません。
長谷会長	それでは、その他（1）について、事務局より説明をお願いします。
医療給付グループ 主査	その他（1）国民健康保険税滞納者に対する措置について 事務局より説明。
長谷会長	ただいまの説明に質疑はありますでしょうか。
各委員	ありません。
長谷会長	事務局から他に何かありませんか。
戸籍保険課長	前回の説明でご説明しましたデータヘルス計画ですが、現在パブリックコメントを実施しています。パブリックコメントを踏まえて、完成しました計画書を皆さまに送付いたしますので、よろしくお願いたします。

発言者	審議内容（発言内容、審議経過、結論等）
中矢委員	パブリックコメント実施後に再度運営協議会は開催しますか。
戸籍保険課長	開催しません。
長谷会長	全体を通して委員の皆さまから何かありませんか。
熊崎委員	物凄く初歩的なことなのですが、国保病院は医師が長くいらっしやらないように感じますが、他の地域の国保病院はどうでしょうか。
病院事務長	どこも同じかとは思いますが、そこそこの病院で例えば大学病院との繋がりが強いだとかいう病院は、医師が交代したとしても安定的に確保できている状況にある場合もありますが、美幌町の場合は、大学との繋がりがほとんどないため、医師を連れてくるとしても本当に全国的な募集の中で紹介会社を活用し、来ていただいているため、病院が求める医師と来ていただいた医師が異なることがあり、ミスマッチ的なところはどうしても避けられない、医師が全国的にいない、地方は特に医師がいない状況下にあります。
熊崎委員	大学病院との距離感もあるのでしょうか。斜里なんかはもっとなのでしょうか。
病院事務長	斜里に比べれば距離からも美幌は恵まれてると思います。本州から来ても女満別空港から10分なので、仕事終わってから帰省や、週末の帰省して週が明けたら帰ってくることも可能です。そのような状況を認めて行かなければ医師はなかなか確保できない。 先程、学会のお話もありましたが、学会参加で資質向上も図って、そのようなことも出来ますよと言った条件で来てもらい、自分を高めてもらい最新の医療を学ぶため、そのような経費の負担も必要となります。 週末の日直なども常勤の医師だけではできないため、出張医に来てもらい、そこにも予算を計上しています。そうでなければ救急が維持できなくなります。
熊崎委員	そのような状況だということがわかれば、それでも医療は必要だと言うことはわかるので、その納得が出来ていない町民もいると思います。
病院事務長	そのことを理解して患者さんは来てくれていると思います。 このような場もそうですが、なるべく質疑をいただいて理解いただければと思います。 町に病院があるだけで、町民が安心して過ごせることが第一だと思います。これがなくなってしまうと北見まで40分かけて行かないといけなく、足のない方、特に高齢者の方の医療をどうするかということに繋がりますので、できる限り地元で病院をとということを理解いただきたい。
熊崎委員	理解を広めていかなければなりません。 ありがとうございます。

発言者	審議内容（発言内容、審議経過、結論等）
長谷会長	他に質問はありませんか。
各委員	ありません。
長谷会長	本日予定していた「議事」と「その他」につきましては以上です。 事務局にお返しいたします。
戸籍保険課長	本日はお忙しい中、ご出席をいただきまして、厚くお礼申し上げます。 これもちまして、令和5年度第3回美幌町国民健康保険運営協議会を終了させていただきます。 本日は、どうもありがとうございました。 (閉 会)